

---

## Rapport de la Commission d'enquête sur le coût de la 21<sup>e</sup> olympiade

**Type** Rapport  
**Auteur** Albert H. Malouf  
**Résumé** Rapport Malouf  
**URL** [https://www.ceic.gouv.qc.ca/fileadmin/Fichiers\\_client/centre\\_documentaire/CEIC-R-2420.pdf](https://www.ceic.gouv.qc.ca/fileadmin/Fichiers_client/centre_documentaire/CEIC-R-2420.pdf)  
**Date** 1980-04  
**Pages** 88  
**Select in Zotero** zotero://select/library/items/JXQ5M8TN  
**Date d'ajout** 11/02/2019 à 13:14:02  
**Modifié le** 13/02/2019 à 11:32:37

### Marqueurs :

Rapport Malouf<sup>2</sup>

---

## Le mouvement syndical a 20 ans pour penser de nouvelles formes d'organisation du travail

**Type** Article de journal  
**Auteur** Pierre Vennat  
**Résumé** Le grand défi des deux prochaines décennies consistera à faire preuve d'imagination à tous les niveaux pour inventer de nouvelles formes d'organisation du travail qui soient en même temps satisfaisantes pour les employés et rentables pour l'entreprise. Cette affirmation du professeur Gilbert Tarrab, professeur en sciences administratives à l'Université du Québec à Montréal, lors d'un colloque sur les nouvelles formes d'organisation qui s'est tenu au printemps à l'UQAM, n'a pas été démentie; mais le chemin sera long avant qu'on s'adonne, au Québec, à une recherche en ce sens qui dépasse les cénacles universitaires.  
**Publication** La Presse  
**Date** 1980-10-04  
**Pages** p. A-8  
**Select in Zotero** zotero://select/library/items/TIPP3HHY  
**Date d'ajout** 14/03/2019 à 12:02:45  
**Modifié le** 14/03/2019 à 12:06:50

---

## 70 organismes invités à dialoguer sur le gouvernement montréalais, Le RCM prépare son congrès de rassemblement

**Type** Article de journal

**Auteur** Alain Duhamel

**Résumé** À son neuvième congrès, à la fin du mois d'octobre, le Rassemblement des citoyens de Montréal (RCM) a invité près de 70 organismes à venir échanger avec les militants leurs points de vue et préoccupations sur le gouvernement des affaires des Montréalais.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768923>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-10

**Pages** p. 5

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/4RAGU734>

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 08:33:18

**Modifié le** 14/03/2019 à 11:14:17

## Rapport sur les événements d'octobre 1970, Armée et «mesures de guerre» auront donné à la Crise une ampleur qu'elle n'avait pas

**Type** Article de journal

**Auteur** Bernard Descôteaux

**Résumé** L'intervention de l'armée et l'application simultanée de la Loi sur les mesures de guerre lors de la Crise d'octobre visaient à créer un choc dans l'opinion publique québécoise, une sorte de guerre psychologique qui allait culminer par l'arrestation de centaines de Québécois le 16 octobre 1970. Voilà l'une des grandes conclusions qui se dégagent du rapport Duchaine sur la Crise d'octobre publié hier à Québec, rapport où l'on affirme que cette crise a servi de prétexte à une répression d'envergure au Québec.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768923>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-10

**Pages** p. 2

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/CTLJ8WK8>

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 08:47:50

**Modifié le** 14/03/2019 à 08:54:06

## Pour le boisé du Grand séminaire de Montréal, Un regroupement organise une campagne de sauvegarde

**Type** Article de journal

**Auteur** Alain Duhamel

**Résumé** Un regroupement d'une quinzaine d'organismes et de comités de citoyens s'est constitué dans le but d'articuler une campagne de pression en faveur de la sauvegarde du boisé du Grand séminaire de Montréal. En quelques jours, le regroupement, composé d'organismes tels Sauvons Montréal, Héritage Montréal, Conseil des monuments et sites du Québec, le RCM et le GAM, a recueilli près de 3,000 signatures dans une pétition réclamant l'intervention de la ville de Montréal et du gouvernement du Québec.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768923>

**Date** 1980-10-10

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/8DPJJ9TA>

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 11:02:42

**Modifié le** 14/03/2019 à 11:14:23

---

Une subvention de \$380,000 avait été versée au COJO, Le MAC avait approuvé «Corridart»

**Type** Article de journal

**Auteur** Bernard Maurier

**Résumé** L'exposition «Corridart» s'inscrivait dans un projet à deux volets ayant trait à l'art passé et à l'art actuel, qui avait été approuvé par le ministère des Affaires culturelles et pour lequel une subvention de 4380,000 avait été versée au Comité organisateur des jeux olympiques (COJO). C'est ce qu'a affirmé hier l'initiatrice de ce projet, Mme Fernande Saint-Martin, qui témoignait dans la poursuite de \$355,000 intentée par 13 artistes contre la ville de Montréal, à la suite du démantèlement de «Corridart» en juillet 1976.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768923>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-10

**Pages** p. 4

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/3TBATCPY>

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 11:09:22

**Modifié le** 14/03/2019 à 11:14:45

---

Le RCM prépare les thèmes de la prochaine élection

**Type** Article de journal

**Auteur** Florian Bernard

**Résumé** Le Rassemblement des citoyens de Montréal prépare déjà son action politique en vue des prochaines élections municipales qui auront lieu dans deux ans. En effet, le congrès annuel du RCM qui se déroulera les 24 et 25 octobre prochains sera en même temps une rampe de lancement des principaux thèmes de la prochaine campagne électorale. Ces thèmes sont les suivants: la démocratie municipale, la justice fiscale, le logement, l'aménagement démocratique, l'amélioration de l'environnement, le transport alternatif et la qualité de la vie et des services.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2297818>

**Publication** La Presse

**Date** 1980-10-14

**Pages** p. D-7

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/GWQW7DG9>

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 11:16:50

**Modifié le** 14/03/2019 à 12:07:40

### Marqueurs :

RCM<sup>4</sup>

---

## 3000 familles n'ont rien à se mettre sous la dent

**Type** Article de journal

**Auteur** Raymond Gervais

**Résumé** «Tout au cours du long week-end, on a tenté sans succès par différents moyens de communiquer avec le ministre des Affaires sociales du Québec, M. Denis Lazure, afin qu'il nous vienne en aide pour secourir les quelque 3,000 familles de chômeurs de la région métropolitaine qui n'ont rien à se mettre sous la dent depuis que leur chèque d'assurance-chômage, de pension de vieillesse ou de rente d'anciens combattants, ne rentrent plus à cause de la grève des commis aux écritures du gouvernement fédéral.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2297815>

**Publication** La Presse

**Date** 1980-10-14

**Pages** p. 3

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/X98Z3HTY>

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 11:36:02

**Modifié le** 14/03/2019 à 11:38:49

---

## Le projet Archipel est-il trop coûteux ?

**Type** Article de journal

**Auteur** Pierre Pelletier

**Résumé** Contrairement à ce qu'écrit Mme Drouin, le projet Archipel ne vise pas exclusivement le développement hydro-électrique de l'Archipel qui comprend incidemment les lacs des Deux-Montagnes et St-Louis, les rivières des Mille-Iles et des Prairies, une partie de la rivière des Outaouais et enfin le fleuve St-Laurent depuis le bassin de Laprairie jusqu'à Varennes. Il s'agit plutôt d'un projet d'aménagement polyvalent intégré visant à permettre le développement de tous les potentiels des eaux de la région de Montréal.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2297815>

**Publication** La Presse

**Date** 1980-10-14

**Pages** p. A-7

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/HFM2GTFE>

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 11:46:21

**Modifié le** 14/03/2019 à 11:50:35

---

## LE TERRORISME D'EXTRÊME DROITE EN FRANCE Un même but, la déstabilisation et l'ébranlement des démocraties

**Type** Article de journal

**Auteur** Louis-Bernard ROBITAILLE

**Résumé** PARIS — Jusque-là, cela faisait partie des slogans usés des militants de gauche: «Le pouvoir protège et a partie liée avec l'extrême droite». Aujourd'hui, on se pose la question dans des cercles beaucoup plus larges. Avec des nuances, mais les accusations sont parfois graves. Exemple: le président d'un syndicat de policiers qui affirme que 30 membres du mouvement néo-nazi le plus connu... font partie de la police régulière.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2297815>

**Publication** La Presse

**Date** 1980-10-14

**Pages** p. A-8

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/Q8NYEEUJ>

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 11:55:38

**Modifié le** 14/03/2019 à 12:02:02

### Marqueurs :

Idéologies<sup>2</sup>, International<sup>3</sup>

---

Fainstat reconnaît que le RCM doit mettre fin à son isolement

**Type** Article de journal

**Auteur** Alain Duhamel

**Résumé** À deux ans des élections municipales, le Rassemblement des citoyens de Montréal (RCM) place en tête de ses priorités l'établissement d'une véritable démocratie municipale à Montréal et la mise en place d'une stratégie d'organisation électorale. «Le RCM ne doit plus mener un combat isolé pour tenter de rétablir une certaine forme de démocratie dans l'administration des affaires de la ville. Et surtout pas un combat mené par un seul conseiller de l'opposition. Il faut trouver une façon d'unifier les forces, de se serrer les coudes, de rendre plus efficaces les efforts de chacun de ceux et celles qui accepteront de sortir de leur coin», a dit le conseiller Michael Fainstat en inaugurant hier le congrès du parti.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768937>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-25

**Pages** p. 3

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/732GYDYL>

**Date d'ajout** 13/03/2019 à 03:44:04

**Modifié le** 13/03/2019 à 06:25:49

### Marqueurs :

RCM<sup>4</sup>

## Le PC français a décidé d'exclure ses dissidents

**Type** Article de journal

**Résumé** PARIS (AFP) - Le Parti communiste français, au moment où il engage une campagne présidentielle qu'il veut dure contre le pouvoir giscardien, part en guerre contre les dissidents qu'il accuse «d'affaiblir le PCF pour faire reculer la perspective de changement».

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768937>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-25

**Pages** p. 4

**Extra** Autres manchettes Le Parlement au seuil de l'anarchie Déterminé plus que ja mais à «poursuivre la réforme du fédéralisme canadien», le gouvernement de M. Pierre Trudeau ne semble avoir aucunement été impressionné par les vives réactions qui pendant quelques instants ont conduit les Communes au seuil de l'anarchie très tôt vendredi matin Québec ordonne le retour au travail dès lundi des enseignants des Vieilles-Forges La loi 113, défendue par le ministre de l'Éducation, M. Jacques-Yvan Morin, outre que d'ordonner cette reprise du travail, prévoit des amendes sévères pour les syndicats, les enseignants, les commissions scolaires et les administrateurs qui ne s'y conformeront pas. Fait exceptionnel, elle menace même

les syndicats de les priver de la retenue à la source des cotisations syndicales si le retour au travail est inférieur à 70%. Lévesque écrit aux Québécois Le premier ministre, M René Lévesque, a donné hier le coup d'envoi au combat sans merci qu'il entend mener au projet fédéral de rapatriement et d'amendement unilatéral de la constitution canadienne, demandant dans un appel solennel aux Québécois de s'unir pour faire échec à un projet qui les menace. Le déficit de \$14 milliards d'Ottawa Nous sommes dans une situation impossible (Johnston) ...fameuse opération de privatisation des corporations de la Couronne.... «s'il faut opérer d'autres coupures au chapitre des dépenses du gouvernement, cela ne pourra se faire qu'aux dépens des programmes fondamentaux de transfert aux provinces et aux particuliers, ou alors nous devons jeter un nouveau regard sur le régime fiscal pour y trouver les recettes nécessaires». ... M. Johnston prétend toute fois qu'un nombre incroyable d'hommes d'affaires pensent sérieusement que le gouvernement pourrait supprimer son déficit rien qu'en améliorant sa gestion des programmes de dépenses publiques. «Il faut détruire ce mythe»,

**Select in Zotero** zotero://select/library/items/G4USTM47

**Date d'ajout** 13/03/2019 à 04:03:47

**Modifié le** 13/03/2019 à 06:40:18

## Marqueurs :

Gauche, International<sup>3</sup>

## Quality report

- o Item has no authors

On voudrait abattre le boisé des Sulpiciens pour y construire des logements en copropriété. C'est révoltant!

**Type** Article de journal

**Résumé** Vaste Pétition à laquelle participe le RCM La destruction de ce boisé est inacceptable. Il y a des limites à l'indécence! Il faudrait enfin se décider à ouvrir au public le boisé des Sulpiciens et le jardin classique pour rendre à la ville sa quote-part d'un patrimoine vivant. LES SOUSSIGNÉS DEMANDENT À LEURS ÉLUS D'EXPROPRIER L'ENSEMBLE DE CET ESPACE VERT IRREMPLAÇABLE ET DE LE METTRE EN VALEUR POUR LA POPULATION ET LES GÉNÉRATIONS FUTUR

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768937>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-25

**Pages** p. 11

**Select in Zotero** zotero://select/library/items/RVXQJMX

**Date d'ajout** 13/03/2019 à 04:31:10

**Modifié le** 13/03/2019 à 06:39:34

## Marqueurs :

Espaces verts, Pétition<sup>2</sup>

## Quality report

- Item has no authors

---

## Feu la contre-culture des années 60 ?, Mainmise dix ans après

**Type** Article de journal

**Auteur** Michel Bélaïr

**Résumé** Donc pas de tristesse verlainienne. Pas d'éloge funèbre ni d'autopsie: Mainmise est bien mort et personne ne s'en plaint. Pourtant, le moins qu'on puisse dire c'est que les soixante-dix-huit numéros de la revue ont laissé des traces visibles dans le paysage québécois. Comme le souligne Jean Basile, le créateur du magazine, cela se voit au jourd'hui dans ce que font maintenant les animateurs de Mainmise et surtout chez ceux et celles qui l'ont lu.... En fait, plus on y regarde, plus il reste de choses à dire. L'expérimentation des dix dernières années s'impose lentement comme un acquis précieux alors que les commentateurs de surface n'avaient su y lire qu'un constat d'échec. De nouveaux anticorps circulent dans le système immunologique planétaire... Il y a eu dix ans, le 20 octobre, naissait un projet fou: changer la vie en changeant de vie. Mainmise est mort, n'en parlons plus! Qu'est-ce qu'on fait maintenant?

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768937>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-25

**Pages** p. 30

**Extra** Sur la même page Trois revenants de Michel Butot Crises politiques. Cul-de-sac économique. Renversement des valeurs. Les années 80, à en juger par les commentaires des journaux d'un peu partout, s'amorcent dans le chaos. Comme si tout recommençait, voici que resurgissent les blocs politiques, que la nouvelle droite étire ses longs doigts tout propres jusqu'à nous, que les «valeurs culturelles» des années 60 en prennent pour leur rhume Qu'est-ce qui se passe? Bruno Boutot, un ancien de l'équipe de «Mainmise», souligne ici quelques pistes fraîches à travers trois itinéraires pour le moins étonnants. ... Le premier s'appelle Jerry Rubin, le second Actuel, le troisième Abbie Hoffman. Tous trois ont pour points communs d'avoir été, chacun à leur façon, des portes-parole de ce que l'on a appelé la «contre-culture» au cours des années 60-70, puis d'avoir disparu pendant quelques années, enfin d'être revenus sur le devant de la scène en 1980.

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/2CBNTYBB>

**Date d'ajout** 13/03/2019 à 05:25:52

**Modifié le** 13/03/2019 à 06:24:44

**Marqueurs :**Idéologies<sup>2</sup>

---

**Le RCM: regrouper les forces pour évincerle Parti civique****Type** Article de journal**Auteur** Pierre Bellemarre**Résumé** Le Rassemblement des citoyens de Montréal (RCM) ne doit plus mener un combat isolé pour tenter de rétablir une certaine forme de démocratie dans l'administration des affaires de la ville.**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2297896>**Date** 1980-10-25**Pages** p. F-13**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/KNISENSM>**Date d'ajout** 14/03/2019 à 12:12:42**Modifié le** 14/03/2019 à 12:27:27**Marqueurs :**RCM<sup>4</sup>

---

**Des habitations sur le boisé du Grand Séminaire GAM: absence d'une politique globale sur les espaces verts****Type** Article de journal**Auteur** Denis Masse**Résumé** Pour le Groupe d'Action Municipal (GAM), le véritable problème qui se pose à l'acquisition du boisé du Grand Séminaire par la firme Almon Realities en vue d'y construire des habitations, c'est l'absence d'une politique globale concernant les espaces verts à Montréal, politique qui aurait dû être déjà établie par l'administration municipale.**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2297896>**Publication** La Presse**Date** 1980-10-25**Pages** p. F-13**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/JUGE45HN>**Date d'ajout** 14/03/2019 à 12:28:14**Modifié le** 14/03/2019 à 12:32:32

---

## LE RCM EN CONGRES DÉMOCRATISER LA VIE MUNICIPALE ET PEUT-ÊTRE... BATTRE DRAPEAU

**Type** Article de journal

**Auteur** Pierre Bellemarre

**Résumé** Le congrès du week-end a élaboré quatre priorités: • création de commissions municipales permanentes par secteur d'activités destinées à préparer les projets de règlements et les prévisions budgétaires dans chacun de ces secteurs;» • participation de représentants de groupes ou d'associations au conseil municipal via une procédure établie par le congrès; • mise sur pied d'une procédure de consultation de la population locale sur tout projet de modification de zonage, sur l'aménagement ou l'utilisation du sol; • la reconnaissance des droits des partis d'opposition et la mise en place de l'infrastructure nécessaire à l'utilisation de ces droits. On voudrait précisément que les partis d'opposition bénéficient d'un budget de recherche comme c'est le cas notamment au gouvernement du Québec. Ce congrès aura aussi permis de désigner le nouveau président du RCM et un nouvel exécutif, le président étant l'ex-conseiller municipal de Saint-Louis, M. Jean Roy. un candidat potentiel à la mairie dans deux ans.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2297903>

**Publication** La Presse

**Date** 1980-10-27

**Pages** p. A-1 et A-3

**Extra** La réponse à Malouf s'en vient p. A-3

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/7JQWKEEZ>

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 13:02:43

**Modifié le** 14/03/2019 à 13:17:08

### Marqueurs :

Rapport Malouf<sup>2</sup>, RCM<sup>4</sup>

---

## UN RETARD DE PRÈS DE DIX ANS LA C.U.M. LE COMPLEXE D'ASSAINISSEMENT DES EAUX DE MONTREAL Le fleuve risque d'être empoisonné avant le parachèvement des travaux

**Type** Article de journal

**Auteur** Jean-Pierre Bonhomme

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2297903>

**Publication** La Presse

**Date** 1980-10-27

**Pages** p. 1 et 4

**Select in Zotero** zotero://select/library/items/REVECEYF

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 13:13:20

**Modifié le** 14/03/2019 à 13:17:39

---

## Le RCM affirme s'être remis de sa déconfiture de 1978

**Type** Article de journal

**Auteur** Alain Duhamel

**Résumé** Après son neuvième congrès au cours duquel il tentait une jonction avec les groupes de pression dans les quartiers, le Rassemblement des citoyens et citoyennes de Montréal (RCM) estime s'être libéré d'un sentiment de découragement qui le rendait morose depuis sa déconfiture de l'automne 1978. Plus de 250 personnes ont participé en fin de semaine à son congrès parmi lesquelles on comptait une bonne moitié de participants provenant des groupes locaux préoccupés par des problèmes municipaux. «L'amorce est nettement réussie. Il nous reste à la poursuivre», a conclu le nouveau président du RCM, M. Jean Roy, un ancien conseiller municipal.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768938>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-27

**Select in Zotero** zotero://select/library/items/57TMIAPZ

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 13:22:18

**Modifié le** 14/03/2019 à 13:39:16

---

## Lamarre suggère un caucus de tous les députés montréalais

**Type** Article de journal

**Auteur** Alain Duhamel

**Résumé** Le président du comité exécutif de la ville de Montréal, M. Yvon Lamarre, suggère aux députés de Montréal à l'Assemblée nationale et à la Chambre des communes de se constituer en caucus montréalais de manière à mieux soutenir les projets prioritaires de l'administration municipale. Devant près de 1,000 amis du Parti civique de Montréal réunis à l'école polyvalente Saint-Henri, M. Yvon Lamarre a repris pour l'essentiel les propos qu'il tenait il y a quelques jours, devant la Chambre de commerce de Montréal où il décrivait l'opération «Renaissance Montréal» dont l'amorce, estime-t-il, est déjà un succès. Cette opération dans toutes ces facettes rendra «leur ville aux Montréalais».

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768938>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-27

**Pages** p. 3

**Select in Zotero** zotero://select/library/items/S6XPWGCV

---

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 13:29:54

**Modifié le** 14/03/2019 à 13:38:38

---

## Le RCM ou le défi de la crédibilité

**Type** Article de journal

**Auteur** Jean-Guy Dubuc

**Résumé** Le RCM a besoin de se construire une forte crédibilité, basée sur des éléments fondamentaux de la démocratie, capables de satisfaire l'intelligence des plus rationnels et les attentes des moins privilégiés. Il lui faut aller à l'essentiel et laisser aux autres, à ceux qui ont répété les erreurs et les échecs, l'accidentel faussement raccoleur. Dans ce sens, les quatre priorités qu'a retenues le RCM sont prometteuses. Il est intéressant d'entendre parler de la création de commissions municipales permanentes pour divers secteurs d'activités, de la participation de groupes ou d'associations au conseil municipal, de la mise sur pied d'une procédure de consultation de la population sur les projets de zonage ou d'aménagement du sol, de la mise en place d'une structure qui donne des droits aux partis d'opposition. Il y a là des questions importantes, valables. Un tel congrès a, en plus, un grand avantage: il signifie que la démocratie peut aussi s'exercer entre deux élections.

**Publication** La Presse

**Date** 1980-10-28

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/MMJK8W3B>

**Date d'ajout** 14/03/2019 à 15:39:25

**Modifié le** 14/03/2019 à 15:52:09

---

## L'après-Drapeau

**Type** Article de journal

**Auteur** Jean-Claude Leclerc

**Résumé** Ce que l'après-Drapeau peut apporter de vraiment neuf, tant pour le Parti civique en core au pouvoir que pour l'opposition qui as pire à le remplacer, c'est la mobilisation au service de Montréal de tous ceux et celles qui peuvent l'aider à surmonter ses difficultés et ses défis. Le pire service en effet qu'aura rendu à ses concitoyens le maire de Montréal aura été de les amener à se décharger de leurs responsabilités sur l'hôtel de ville et à mettre leur confiance dans un homme fort. Pendant que Drapeau construisait un merveilleux métro, les Montréalais fuyaient la ville par centaines de milliers. Pour enrayer ce genre de désastre, M. Yvon Lamarre fait appel au jourd'hui aux gens d'affaires, aux députés provinciaux et fédéraux de la région métropo litaine. Ces efforts, parfois timides ou irréalis tes, sont pourtant très valables en principe. Si le RCM réussit pour sa part à sortir de leur léthargie les groupes populaires et syndicaux de Montréal, d'autres forces seront mises à

contribution sur la scène politique de la métropole. Il ne restera plus alors qu'à inventer des programmes et des projets à la mesure des besoins et des moyens d'une grande agglomération urbaine. En somme, Montréal, pourra apprendre à succéder à Jean Drapeau.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768942>

**Date** 1980-10-31

**Pages** p. 8

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/I95NNFSB>

**Date d'ajout** 13/03/2019 à 06:06:46

**Modifié le** 15/03/2019 à 04:27:27

### Marqueurs :

Éditorial

---

## L'Alberta réduit de 15 % sa production de pétrole

**Type** Article de journal

**Auteur** Daniel Raunet

**Résumé** EDMONTON — Le premier ministre de l'Alberta, M. Peter Lougheed, a annoncé à l'occasion d'une allocution télévisée d'une demi-heure hier soir à la population albertaine que sa province réduirait de 180,000 barils par jour sa production de pétrole après un préavis de trois, six ou neuf mois à ses clients. Cette mesure de représailles au budget fédéral signifie que l'Alberta diminuera sa capacité de production jusqu'à 85% du niveau actuel. La province exporte actuellement chaque jour 1,100,000 barils de pétrole vers l'Ontario et le Québec. Pour la trésorerie fédérale cela signifie des dépenses supplémentaires de l'ordre de \$4 millions par jour si Ottawa décide de compenser le déficit pétrolier par des importations accrues.

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768942>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-31

**Pages** p. 1

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/NAZVUZ4W>

**Date d'ajout** 13/03/2019 à 06:19:07

**Modifié le** 13/03/2019 à 06:39:59

### Marqueurs :

Économie, National

---

## Semaine mondiale sur le désarmement décrétée par l'ONU

**Type** Article de journal

**Résumé** Pétition Semaine mondiale sur le désarmement décrétée par l'ONU La production d'armes nucléaires et l'accumulation d'arseneaux de la mort ont atteint un point critique. Pire encore, on a élaboré une nouvelle stratégie nucléaire pour nous convaincre qu'une guerre nucléaire régionale ou limitée était possible sans qu'elle mène à une guerre nucléaire globale. Dans cette course aux armements, il se dépensera cette année \$500 milliards, Les pays membres de l'OTAN, y compris le Canada, ainsi que les pays membres du Traité de Varsovie dépensent environ 75% de cette somme. Le reste étant dépensé par la Chine, la France et les autres pays y compris les pays en voie de développement

**URL** <http://collections.banq.qc.ca/ark:/52327/2768942>

**Publication** Le Devoir

**Date** 1980-10-31

**Pages** p. 2

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/U2IWJF9C>

**Date d'ajout** 13/03/2019 à 06:33:45

**Modifié le** 13/03/2019 à 06:39:47

## Marqueurs :

International<sup>3</sup>, Pétition<sup>2</sup>

## Quality report

- Item has no authors

---

## LE RCM ET LES ALOUETTES

**Type** Article de revue

**Auteur** Nadia Azer

**Résumé** Plus de soixante-dix organismes d'action sociale et politique avaient été invités au congrès. Ce doit être, en effet, pour le RCM une priorité que de promouvoir un regroupement aussi large que possible des citoyens soucieux de démocratie municipale. Il lui faut pour cela résoudre ses conflits internes, opérer un rapprochement et conclure une entente avec le Groupe d'action municipale, regagner l'appui des organismes populaires et des citoyens politiquement engagés. Le défi est urgent. Personne à l'heure actuelle, n'est mieux en mesure de défendre la démocratie sur la scène municipale montréalaise. Il est considérable. Les Montréalais ne «se déplaceront» que pour une performance «professionnelle».

**Publication** Relations

**Date** 1980-12

**Select in Zotero** <zotero://select/library/items/YYMD2SWU>

**Date d'ajout** 15/03/2019 à 04:41:00

**Modifié le** 15/03/2019 à 04:45:58